
               
 
 
HAY QUE CONSIDERAR  A LAS PROSTITUTAS TAMBIÉN COMO 
TRABAJADORAS? 
 
 
Con este articulo de Rosa Canadell como soporte, pero sobre todo añadiendo todo su 
saber y experiencia, Dolores Serrano, una buena amiga del Colectivo, fue hablando 
sobre este tema tan candente del que se ha hablado mucho últimamente en los medios 
de información a raíz  de la nueva  Ordenanza Ciudadana que penaliza la prostitucion 
callejera. 
Dolores Serrano, fue deshaciendo tópicos que el desconocimiento de la realidad da por 
buenos y que son los que alimentan en gran parte la opinión pública .Ella, con 
argumentos nacidos de la reflexión de una realidad que conoce ya que participa en un 
grupo mixto ( añadir el nombre..)que trabaja en Ciutat Vella, entre y con mujeres que 
ejercen la prostitución callejera. 
Su aportación fue muy rica, tanto en conceptos como en expresiones, y a lo largo de 
hora y media, fue desgranando situaciones, entrando en le tema con respeto y 
delicadeza, pero al mismo tiempo, con claridad y contundencia, desmitificando la parte 
oscura que toda actuación no legal, lleva consigo. 
Suyas son las ideas, que yo recogí en unos apuntes mientras ella iba hablando. 
 
Lo que estigmatiza a un grupo, no es lo que hacen o no, si no la mirada que ponemos, 
las cosas no son como son, si no como somos. 
Que es la prostitución? El sexo pactado que comporta una actividad sexual y una 
actividad económica. 
Según nuestra tradición religiosa, la sexualidad es mala si no es con fines reproductivos. 
En una época, se consideraba la violación excusable porque podía dar como resultado 
un embarazo. Y en cambio se penalizaba mas la masturbación y las relaciones 
homosexuales. Actualmente, la sexualidad entre adultos y de común acuerdo, se 
considera un derecho y se ha separado de la reproducción. Es una fuente legítima de 
placer que favorece la comunicación entre las persona. 
Somos una sociedad permisiva sexualmente, en cambio no se tolera bien el hecho de la 
prostitución., aquí no ha habido la misma apertura. Cobrar por lo que uno hace se ve 
bien, tener libertad sexual, también: Porqué  cuando se juntan los dos derechos ya no 
consideramos que esté bien? 
Según nuestro imaginario, lo que hacen las prostitutas debe ser horrible, Teniendo en 
cuenta que el término medio de un servicio es de 15 minutos, en la prostitución 
callejera, el abanico de prácticas sexuales es inferior al que se da en un matrimonio. La 
idea de cobrar o no,  no le quita  o le da calidad al producto. 
En cuanto a la peligrosidad: Hay muchas actividades malas y peligrosa, tanto para 
mujeres como para hombres. El trabajo sexual está en esa línea, pero se acepta por 
necesidad, como otros trabajos peligrosos. 
La indefensión de las mujeres: No están tan indefensas, ni tan disponibles como 
parece Ellas pueden aceptar o no a un cliente, saben catalogar si son violentos o no. 
Cuando suben a un coche, una compañera, se queda con la matrícula, tienen el 
teléfono... 



Los derechos: Si se considera que la prostituta es una trabajadora, no se permitiría el 
trabajo de menores, ni  la violencia o los malos tratos. Estarían sujetas a la legislación 
laboral que protege a los trabajadores. 
Son mujeres viciosas: Las prostitutas no se implican emocionalmente, cuando trabajan, 
representan, para acabar antes. Muchas mujeres legítimas, también representan. La 
queja de muchas esposas, es que convierten a sus maridos en eyaculadores precoces. 
La gratuidad del amor: Actualmente, estamos contratando servicios que 
tradicionalmente se venían haciendo de una forma gratuita, que los hacían y los hacen 
las mujeres. Ahora pagamos por ellos. 
Una canguro para tus hijos. 
Una cuidadora para tus padres, viejos y enfermos. 
A nivel afectivo, estamos comprando servicios que antes eran gratuitos. Cuando se 
acaba el servicio, se acaba la relación, se acaban los afectos. Tampoco las cuidadoras se 
pueden  implicar afectivamente. 
El desprecio hacia las prostitutas y no hacia los clientes:¿Por qué los hombres que 
utilizan los servicios de una prostituta son los primeros que la desprecian? El mayor 
insulto para una mujer es PUTA y para un hombre, hijo de PUTA.. 
Los hombres, no se resignan a tener que pactar sexo, pagar sexo ,una cosa que antes se 
les daba gratis.  
Porque se compra sexo? Es mas barato que establecer una relación, un intercambio, que 
requiere mas esfuerzo y dedicación. Ya les va bien el sexo rápido, tampoco necesitan 
tanto. 
El mito del chulo o “macarra:”Continúan queriendo reproducir la supremacía del 
hombre que organiza la vida de las mujeres.  
Los proxenetas ,son los que se aprovecha del dinero que ganan las prostitutas. En 
Francia se penalizan como proxenetas  también a los hijos mayores de edad de una 
prostituta que viven o se están pagando los estudios con el dinero que gana la madre.Lo 
único bueno que tiene la prostitución es que es rentable. 
Estudios de USA, aseguran que ningún trabajo considerados femenino, en el hogar, saca 
a  las mujeres del umbral de la pobreza a. Ahora, toda la franja de trabajos poco 
valorados por las mujeres autóctonas, los realizan mujeres inmigrantes, también el 
sexual. El trabajo sexual se podría acabar por falta de oferta, no por falta de demanda. 
Ante la pregunta de que pasa con el tráfico  
ilegal de mujeres y la trata de blancas, Dolores también aclaró algunos temas un poco 
oscuros.La hipótesis de que la inmensa mayoría vienen engañadas, no es real. En el 
Tercer  mundo también hay mucha prostitución,Se les ofrece hacer lo mismo que allí 
pero ganando mas. Las mujeres dicen que el dinero de la prostitución no es dinero 
facil,pero es dinero rápido y muchas, han dejado una familia entera que dependen de 
ella para sobrevivir. 
La situación de ilegales, si que las perjudica, Ellas piden que se las proteja, no que las 
saquen de la prostitución, que se les haga caso cuando hacen una denuncia. 
Las mujeres del Este es difícil que vengan engañadas, la mayoría tienen estudios, 
incluso universitarios. Tampoco les interesan traer gente a la fuerza, no harían bien su 
trabajo. Cuando se exageran los datos del tráfico de personas, intentamos justificar los 
malos tratos que reciben aquí , el tipo de trabajo que les tenemos reservado, y 
achacamos a las “mafias” toda la culpa. 
Los casos mas duros que se dan de explotación y de malos tratos, son los que vienen por 
matrimonios arreglados, ya que se les da al hombre derechos que pueden ser peligrosos. 
Actualmente, las Leyes Europeas de extranjería generan bolsas de fragilidad y 
obligamos a las personas que vienen a asumir mas riesgos y con menos derechos. 



Los ámbitos de legalidad garantiza la lucha contra las mafias. 
Cuando se quiere suprimir la prostitución callejera, que es donde están mas libres y 
encerrar la actividad en locales y clubes, están peor y mas obligadas con los clientes del 
local. 
Cuando Dolores acabó su exposición, las preguntas, las dudas de muchas de las 
asistentes  las iba contestando de una forma pedagógica pero clara. El tema no se agota 
pero abrir  las conciencias siempre va bien para poder  entender y actuar mas 
acertadamente. 
 
                                                                  Ernestina Ródenas. 


